

Martes 08 de Marzo del 2011

El Financiero Inflación y tipo de cambio generan dilema en AL: S&P Viridiana Mendoza Escamilla Los gobiernos y bancos centrales de América Latina enfrentarán un dilema entre la necesidad de controlar la apreciación del tipo de cambio y la inflación. En un reporte especial, Standard & Poor's (S&P) señala que las tasas de interés y el crecimiento han atraído capital extranjero y contribuido a la apreciación de las monedas. Al tiempo, las tasas de inflación reflejan el cierre de las brechas en la disponibilidad de la capacidad de producción tras la recuperación económica de 2010 y los incrementos en los precios internacionales de los alimentos y energía. P.C. inflación, tipo de cambio, América Latina

Confusión de inversionistas en los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado A raíz del aumento en los precios del petróleo y los metales, el comportamiento de los mercados financieros refleja la confusión de los inversionistas para el mediano plazo. A media sesión de ayer, el oro batía récord, el petróleo buscaba otro máximo y el euro rondaba los 1.40 dólares, pero las ventas dominaron durante la segunda parte de la jornada. Los mercados prevén que la ola de movimientos de rebeldía en Medio Oriente no representa un riesgo mayúsculo o inminente para la vida económica del planeta, pero por más tiempo de este conflicto las presiones ya son considerables para la economía. P.C. mercados financieros, petróleo, petróleo

México gana competitividad turística Eduardo Jardón México ganó competitividad turística en los dos últimos años, a pesar de que retrocedió en rubros como seguridad y sostenibilidad del medio ambiente. Un reporte del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) colocó al país en el lugar 43 en su listado de competitividad de viajes y turismo 2011, de un total de 133 naciones consideradas. Ese lugar significa un avance de ocho posiciones respecto al informe de 2009, rebasando a países como Brasil, Costa Rica, Bulgaria e Israel, entre otros. En la región de América ocupó la cuarta posición, después de Estados Unidos, Canadá y Barbados. P.C. turismo, competitividad, WEF

Urge a México salir de la mediocridad: CEESP Ivette Saldaña En las últimas tres décadas el crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) por persona en México fue de sólo 0.67 por ciento, menos de la mitad del 3 por ciento que se registró de 1950 a 1980, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Contrasta el desempeño mediocre de nuestro país con respecto a otras naciones exitosas de Latinoamérica, ya que la economía mexicana crece poco y genera pocos empleos como consecuencia de las crisis recurrentes que iniciaron en los años ochenta, las cuales sólo propician un aumento de la población más pobre. Por ello es preciso "realizar los cambios y las reformas que le permitan salir de la mediocridad mostrada hasta ahora y generar los empleos formales y de calidad que requiere nuestra población para combatir de manera efectiva la pobreza". P.C. crecimiento económico, empleo, crisis, pobreza

En peligro, la seguridad alimentaria: FAO MILÁN, 7 de marzo.- El cambio climático que trae inundaciones y sequías, la creciente demanda de biocombustibles y las políticas nacionales para proteger mercados domésticos podrían subir los precios globales de los comestibles y amenazar la seguridad alimentaria a largo plazo, advirtió la FAO. Los precios altos y volátiles de los alimentos son una creciente preocupación global y estimulan protestas como las que depusieron a los líderes de Túnez y Egipto este año. La conmoción política se ha extendido a lo largo de África del Norte y Medio Oriente, desde Argelia hasta Yemen. Los periodos de volatilidad de precios no son una novedad para la agricultura, pero los recientes sobresaltos por el clima extremo y el creciente uso de cereales para producir energía causan mucha preocupación, añadió la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). P.C. cambio climático, alimentos, FAO

Representan 43% de la fuerza laboral agrícola (Héctor A. Chávez Maya) Cerrar la brecha de las diferencias de género es fundamental para la seguridad alimentaria del mundo, pues si las mujeres tuvieran el mismo acceso que los hombres a recursos como fertilizantes y semillas mejoradas podrían aumentar el rendimiento de sus producciones agrícolas hasta en un 30 por ciento. Nuria Urquía, representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en México, explicó que la producción total de los países en desarrollo podría aumentar entre 2.3 y 4 por ciento, lo que ayudaría a reducir en cien millones el número de personas en situación de hambre a nivel mundial, estimada actualmente en 925 millones. P.C. género, empleo, sector agrícola

Reforma Estiman 250 mil empleos en trimestre Nallely Ortigoza Ciudad de México (8 marzo 2011).- En el segundo trimestre del año se crearán entre 200 mil y 250 mil puestos de trabajo formales en el País, de acuerdo con una encuesta de Manpower. El 23 por ciento de los empleadores encuestados reportó que espera incrementar su fuerza laboral y el 7 por ciento prevé disminuirla. El 70 por ciento restante no espera cambios en su plantilla. En el segundo trimestre del año pasado se esperaba la creación de entre 100 mil y 150 mil puestos. P.C. empleo

Evalúa OPEP aumentar producción de crudo ReutersDubai, Emiratos Arabes Unidos (8 marzo 2011).- Los productores de petróleo de la OPEP mantienen consultas por un posible aumento de la oferta pero muchos dentro del grupo son escépticos, al decir que los altos precios se deben al temor de escasez, mientras que el suministro es cómodo pese a la pérdida del crudo libio. "Estamos en consultas sobre un potencial incremento en la producción pero todavía no lo decidimos", dijo este martes el ministro kuwaití del Petróleo, Sheikh Ahmad al-Abdullah al-Sabah, a los periodistas al ingresar al edificio del Parlamento de Kuwait. P.C. OPEP, producción, crudo

Preocupa a FMI crecimiento de emergentes ReutersWashington DC, Estados Unidos (8 marzo 2011).- Las economías de los mercados emergentes que impulsaron la recuperación global podrían estar creciendo demasiado rápido para su propio bien al aumentar las presiones inflacionarias, dijo un funcionario de alto rango del Fondo Monetario Internacional (FMI). China, Brasil y otras naciones de rápido crecimiento están luchando por contener la inflación y controlar los fuertes flujos de ingreso de dinero. P.C. FMI, países emergentes, crecimiento

Marcan reservas máximo histórico Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 marzo 2011).- Las reservas internacionales de México llegaron a los 121 mil 906 millones de dólares al 4 de marzo, un nuevo máximo histórico, gracias a diversas operaciones del Banco de México, dijo este martes la entidad monetaria. En ese periodo, según el Banco de México, el saldo del indicador aumentó 152 millones de dólares, lo que apoyó un incremento acumulado de 8 mil 310 millones en lo que va de este año. La variación semanal en las reservas internacionales fue resultado de una disminución por la compra de dólares del Gobierno federal al Instituto Central por 70 millones. P.C. reservas internacionales, Banxico

Aqueja a empresas la desmotivación Verónica Gascón y Mayolo López

/Enviados Querétaro, México (8 marzo 2011).- La vocación empresarial en el País está subutilizada y desmotivada debido al deterioro del mercado interno, al trato del Gobierno y a las políticas sin resultados, advirtió Sergio Cervantes Rodiles, presidente de Canacintra. "Tenemos subutilizada buena parte de la vocación empresarial de México, ya que existe una desmotivación del empresariado por las políticas que se han implantado y por el resultado que han tenido, justo cuando las necesidades de empleo, bienestar, desarrollo regional y combate a la pobreza demandan respuestas sólidas", afirmó al inaugurar la Convención Nacional de Industriales 2011. P.C. empresas, tecnología, mercado interno, Canacintra Cotiza dólar estable en 12.18 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 marzo 2011).- Esta mañana, las operaciones en el mercado de cambios de menudeo muestran estabilidad, en medio de la cautela que priva en los mercados accionarios por la crisis geopolítica en Medio Oriente. Ante esta situación, el dólar de Estados Unidos se compra en 11.78 y se vende en 12.18 pesos, lo que equivale a nulos movimientos en la paridad. Con el mismo tono se registran las transacciones en BBVA Bancomer, en cuyas ventanillas, la divisa americana se ofrece igual que ayer en 12.10 unidades, y se adquiere en 11.82. P.C. tipo de cambio, dólar Abren precios del crudo a la baja Reuters Londres, Gran Bretaña (8 marzo 2011).- Los precios del crudo caían este martes, cuando el Brent llegó a descender hasta 2 dólares por barril luego de que el ministro kuwaití del Petróleo dijo que la OPEP consideraba aumentar la producción por primera vez en más de dos años. Un incremento oficial en la producción de la OPEP indicaría la determinación del grupo de contener los precios después de que las revueltas y los disturbios a través de Medio Oriente y el norte de África dispararon al petróleo a su mayor nivel en más de dos años y medio. Los enfrentamientos en Libia han recortado la producción del país en alrededor de un millón de barriles de crudo por día (bpd), dos tercios del bombeo libio, y los consumidores buscan una respuesta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo. P.C. crudo, petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71866.html> FAO: equidad en el campo reduciría hambre mundial ROMA/SANTIAGO DE CHILE (Agencias).— Las mujeres de áreas rurales podrían contribuir a reducir el número de personas afectadas por el hambre en el mundo, actualmente en torno a los mil millones, hasta en 150 millones, según un informe publicado ayer por la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO), con sede en Roma. Si las mujeres en zonas rurales tuvieran el mismo acceso que los hombres a la tierra, la tecnología, los servicios financieros, la educación y los mercados, se reduciría entre 100 y 150 millones el índice de desnutrición en el mundo, indicó ayer la FAO, que precisó que Chile y Honduras son los países donde menos mujeres del campo acceden a ocupaciones rurales; Brasil Perú representan a los países con más avances. P.C. género, empleo, sector rural <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85054.html> Las empresas mexicanas castigan el trabajo femenino José Manuel Arteaga y Romina Román | El Universal Las mujeres mexicanas utilizan más tiempo en trabajo no remunerado que los hombres, admitió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En el estudio Cooking, caring and volunteering: unpaid work around the world” expuso que en países como México, India y Turquía las mujeres gastan entre cuatro horas con 30 minutos y cinco horas más al día en trabajo no remunerado que el género masculino. El promedio entre los países que integran la OCDE es de dos horas con 28 minutos. En este tipo de actividades se encuentran las tareas domésticas, cuidar a los niños o atender a gente de la tercera edad. “Las mujeres que no tienen ningún trabajo remunerado se dedican 144 minutos al día en cuidar a sus niños, casi el doble que los hombres sin trabajo remunerado. La OCDE precisó que las féminas con empleo gastan 51 minutos en cuidar a los niños, mientras los hombres con empleo utilizan 40 minutos. P.C. género, empleo, empresas El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/08/crudo-presiona-precios-oro> Crudo presiona precios del oro Reuters El oro caía por debajo de 1,430 dólares la onza este martes, alejándose más del récord que alcanzó en la jornada previa, arrastrado por el retroceso del petróleo que alivió parte de las preocupaciones sobre su impacto en la economía global. El oro ha subido 8.5% en las últimas seis semanas, debido a que los enfrentamientos en Libia y la turbulencia en el mundo árabe han alentado a inversionistas a buscar refugio. El oro al contado operaba en 1,427.50 dólares la onza, frente a 1,430.74 dólares al cierre del lunes en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para abril perdían 6.60 dólares, a 1,428.20 dólares. P.C. oro, crudo, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/07/deuda-portugal-maximos-prende-focos> Deuda de Portugal, en máximos; prende focos La rentabilidad de los bonos de Portugal tocó ayer un máximo desde la creación del euro ante las renovadas preocupaciones por los países de la periferia de Europa, después de una nueva rebaja en la calificación de la deuda de Grecia. Las calificadoras vuelven a aparecer en escena, ayer Moody’s rebajó de “Ba1” a “B1” (ambos niveles de bono basura) la calificación de la deuda griega y el pasado viernes la agencia Fitch Ratings revisó la perspectiva de la nota “AA” de la deuda española de “estable” a “negativa”;, ante los riesgos que existen acerca de la fortaleza y sostenibilidad de la recuperación económica y el costo fiscal que tendrá la reestructuración de las cajas de ahorros. P.C. Portugal, deuda La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/08/suben-reservas-158-mdd-en-una-semana-a-121-mil-906-mdd-bdem> Suben reservas 158 mdd en una semana a 121 mil 906 mdd: Bde México, DF. Las reservas internacionales de México llegaron a los 121 mil 906 millones de dólares al 4 de marzo, gracias a diversas operaciones del banco central, dijo el martes la entidad monetaria. Las reservas se incrementaron en 152 millones de dólares entre el 28 de febrero y el 4 de marzo, en comparación con la semana previa, reportó el Banco de México. De esta forma, las reservas han crecido en 8 mil 310 millones de dólares en lo que va del año, apoyadas en parte en un mecanismo de acumulación de divisas que el banco central echó a andar a principios del 2010. P.C. reservas internacionales <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/08/brent-pierde-hasta-dos-dolares-a-113-dpb-wti-abre-al-alza-en-105.64> Baja Brent 2 dólares, a 113 el barril; WTI sube a 105.64 dls Nueva York. Los precios del petróleo abrieron en leve alza este martes en Nueva York, el barril ganaba 20 centavos a 105.64 dólares, pese a especulaciones en el mercado sobre un aumento de la producción en los países exportadores. Los precios marcaron una pausa en su aumento después de las declaraciones hechas el domingo por el secretario general de la Casa Blanca, William Daley, según las cuales Estados Unidos no excluía recurrir a sus reservas estratégicas, indicó Ong Yi Ling, de Phillip Futures en Singapur. Por

su lado, el barril de Brent del mar del Norte para suministro en abril llegó a descender hasta 2 dólares por barril luego de que el ministro kuwaití del Petróleo dijo que la OPEP consideraba aumentar la producción por primera vez en más de dos años P.C. Brent, WTI, petróleo, crudo, precios The New York Times

<http://www.nytimes.com/2011/03/09/business/09markets.html?ref=business> Oil Prices Slip as Wall Street Pushes Higher By THE ASSOCIATED PRESS Indexes on Wall Street moved higher on Tuesday as oil prices dropped back from Monday's 30-month highs after some OPEC ministers said they were considering how to respond to a spike in prices. That has raised hopes that Kuwait and the United Arab Emirates could join Saudi Arabia in increasing output to make up for the drop in Libya, which produces nearly 2 percent of the world's daily oil. "Rapidly higher moving oil prices can substantially impact demand," said Oliver Pursche, president of Gary Goldberg Financial Services. "It's something OPEC members are 'very, very much aware of and want to avoid.'" P.C. petróleo, producción, precios El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/viene/coco/elpepueco/20110308elpepueco_4/Tes Que viene el coco MIGUEL JIMÉNEZ 08/03/2011 La imparable innovación financiera, origen en cierta medida de la actual crisis, ha dado a luz recientemente una nueva forma de recursos propios para los bancos. Son los llamados CoCos, la forma abreviada de llamar a las contingent convertibles, esto es, instrumentos que son inicialmente deuda, pero que se convierten en capital ante determinadas contingencias, especialmente si las cifras de solvencia caen por debajo de un determinado nivel. En España, la figura no ha llegado como tal, pero sí una especie de adaptación local que está haciendo furor ante las exigencias de capital del Banco de España: las obligaciones necesariamente convertibles. Son una especie de CoCos españoles ante la amenaza de que viene el coco, que en este caso es Miguel Fernández Ordóñez. P.C. sistema financiero, crisis http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/Ahora/elpepueconeg/20110306elpneglse_2/Tes Ahora o nunca ANDREU MISSÉ 06/03/2011 Las próximas tres semanas vuelven a ser decisivas para el euro. Otra vez el todo o nada y con las alertas explícitas de los mercados. Entre la cumbre del próximo día 11 y la del 24 y 25 de marzo, la UE se juega el futuro de la moneda única. Los líderes europeos deberán alcanzar contra reloj un "pacto global" sobre varias propuestas para asegurar la estabilidad del euro. Se trata, sustancialmente, de lograr una solución permanente que sustituya los parches urgentes e improvisados que se adoptaron para afrontar las crisis de Grecia e Irlanda y evitar la catástrofe de la moneda única. La solución mágica se llama gobierno económico de la UE. En realidad es la vieja asignatura pendiente del euro. La pata coja del principal proyecto europeo. La política económica que precisa la divisa europea para compensar y reforzar la política monetaria del BCE. Es el gobierno económico que ya habían exigido, sin éxito, el entonces presidente de la Comisión Europea, Jacques Delors, y otros políticos, sobre todo franceses, hace veinte años, cuando se puso en marcha la Unión Económica y Monetaria en Maastricht. P.C. moneda única, euro, crisis, mercados financieros, política monetaria

http://www.elpais.com/articulo/economia/Negociacion/colectiva/competitividad/elpepueco/20110308elpepieco_5/Tes Negociación colectiva y competitividad J. IGNACIO CONDE-RUIZ, JUAN J. DOLADO, LUIS GARICANO Y MARCEL JANSEN 08/03/2011 La economía española tiene un grave problema de competitividad. Para resolverlo, resulta fundamental reformar el sistema de negociación colectiva, que apenas ha variado desde 1980. La negociación colectiva debe facilitar la adaptación de los salarios y condiciones de trabajo a la productividad, permitir que las empresas dispongan de flexibilidad en la organización del trabajo para aumentar su competitividad y mitigar el impacto de los choques negativos sobre el empleo. Desgraciadamente, nuestro sistema actual no alcanza ninguno de estos objetivos. Los salarios no muestran mucha relación con las diferencias de productividad entre sectores y ocupaciones, dificultando la reasignación de recursos hacia las actividades más rentables y favoreciendo el excesivo peso de sectores poco productivos. Las empresas disponen de poca flexibilidad interna, lo que las impide aprovechar las nuevas tecnologías y restringe el crecimiento de las pymes. Esta falta de flexibilidad interna y rigidez salarial supone que, en nuestro país, los ajustes durante las recesiones se realicen mediante la destrucción masiva de empleo. P.C. empleo, salarios, productividad, competitividad